

Fecha: 10-06-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Noticia general
 Título: Trump despliega marines y sugiere detener al gobernador de California por protestas

Pág. : 6
 Cm2: 504,7
 VPE: \$ 6.629.544

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: 

Autoridades locales denuncian ilegalidad de la medida:

Trump despliega marines y sugiere detener al gobernador de California por protestas

El Presidente ordenó que se duplique el envío de efectivos de la Guardia Nacional por las manifestaciones por las redadas migratorias.

AGENCIAS

Un batallón del cuerpo de Marines estadounidense, con unos 700 efectivos, se unió a los más de 2.000 efectivos de la Guardia Nacional desplegados en el condado de Los Angeles (California) debido a las protestas contra las redadas migratorias, una decisión del gobierno federal en pleno choque con el gobernador de California, el demócrata Gavin Newsom.

La "activación de los Marines", dijo el Pentágono en un comunicado, tiene como objetivo proporcionar al dispositivo de la Guardia Nacional que fue desplegado el domingo por orden del Presidente Donald Trump "un número suficiente de efectivos para brindar cobertura continua" ante las manifestaciones. Al menos 56 personas han sido detenidas en los últimos días y cinco agentes sufrieron heridas leves, informa

ron funcionarios de la policía de Los Angeles, mientras que en San Francisco fueron detenidos unos 60 manifestantes.

"Los marines de Estados Unidos han servido honorablemente en múltiples guerras en defensa de la democracia", comentó Newsom en redes sociales. "No deberían ser desplegados en suelo estadounidense enfrentándose a sus propios compatriotas para cumplir la fantasía demente de un Presidente dictatorial. Esto es poco estadounidense".

Las autoridades del estado de California presentaron ayer una demanda contra el Presidente por el despliegue "ilegal" de la Guardia Nacional. Pese a eso, el gobierno federal redobló el despliegue de esa fuerza: el mandatario ordenó anoche el envío de otros 2.000 efectivos de la Guardia Nacional.

El domingo Trump anunció el

despliegue de 2.000 soldados de la Guardia Nacional de California para, según él, contrarrestar manifestaciones contra las redadas migratorias en Los Angeles, el condado más poblado de Estados Unidos, con cerca de 10 millones de habitantes. El despliegue es el primero por encima de un gobernador estatal desde 1965.

Ese mismo día el "zar de fronteras" de la Casa Blanca, Tom Homan, dijo que el gobernador Newsom corría el riesgo de ser arrestado si es que impide de alguna forma que los agentes migratorios arresten a personas que se encuentran indocumentadas. "Si yo fuera Tom, lo haría", dijo ayer el Presidente sobre la eventual detención del gobernador de California. Newsom, agregó, "es un buen tipo, pero es tremadamente incompetente. Todos saben. La gente que está causando el problema son agitadores profesionales, insurrectos. Son gente mala, deberán ir a la cárcel".

Newsom respondió en X: "El Presidente de EE.UU. acaba de pedir el arresto de un gobernador en ejercicio. Este es un día que nunca esperé ver en Estados Unidos. No me importa si eres demócrata o republicano, esta es una lánea que no podemos cruzar como nación; este es un paso inequívoco hacia el autoritarismo".

Pese al aumento del despliegue de seguridad y aunque las protestas seguían ayer, Trump dijo que la situación en la localidad está "bajo control" tras los disturbios que se iniciaron luego de las redadas migratorias del viernes.



LA GUARDIA NACIONAL desplegó 2 mil efectivos en Los Angeles y se ordenó el envío de un contingente adicional.

FRANCE PRESSE

La distribución de la población migrante en el sur de la región



Fuente: Organización Internacional para las Migraciones (OIM)

EL MERCURO

BRASIL: Declaración de coacusado complica a Bolsonaro

El expresidente brasileño Jair Bolsonaro contempló y ajustó un plan para implementar un estado de sitio y realizar nuevos comicios en 2022 tras su derrota electoral, aseguró ayer su ex mano derecha y coacusado en el juicio por intento de golpe de Estado.

El teniente coronel Mauro Cid confirmó la existencia de un documento para activar el "estado de sitio" y "rehacer las elecciones" en 2022, el cual Bolsonaro "recibió y leyó". Cid agregó que en el plan se preveía "prisión de autoridades" y que el entonces presidente "ajustó el documento" para que solo el actual juez relator del caso, Alexandre de Moraes, quedara preso.